

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 18.—Domingo.—Santo Tomás de Villanueva.

Fué este santo desde sus más tiernos años tan dado á la virtud, que servía de ejemplo á muchos varones perfectos. Muy misericordioso y caritativo con los pobres, quitándose muchas veces sus vestidos para dárselos, repartió entre ellos todo su patrimonio sin reservarse nada para sí. Hízose religioso de San Agustín y á los dos años de su profesión, por sus muchas virtudes y letras, le ocuparon en el priorato de Salamanca. Hizo mucho fruto con sus sermones y eran tan eficaces las palabras, que atravesaban los corazones como si fueran saetas. Después de haber renunciado el Obispado de Granada le hicieron Arzobispo de Valencia, en cuya dignidad resplandeció en gran manera, repartiendo todas sus rentas y aun la cama, con los pobres. Fué varon santísimo á quien Dios reveló la hora de su muerte por boca de un Santo Crucifijo. Descansó en paz el 18 de Septiembre del año de 1555. Su cuerpo se venera en la Cate-

dral salmantina en una urna de plata, colocada al lado de la epístola en el altar mayor.

El rezo es de la festividad de los siete Dolores de la Bienaventurada Virgen María con rito doble mayor y color blanco.

Día 19.—Lunes.—Santa Pomposa, virgen y mártir; los santos mártires Peleo, Nilo, Elías, Obispo de Egipto, y Santa María de Cervellón, virgen.

Se reza del Beato Alfonso de Orozco, confesor, con rito doble mayor y color blanco.

Día 20.—Martes.—Santa Felipa y San Teodoro, mártires; San Agapito, Papa; Santa Cándida, virgen y mártir; San Clicerio, Obispo y confesor, y los Santos mártires Eustaquio, Teopista, su mujer, con sus dos hijos Agapito y Teopisto, de quienes se reza con rito doble y color encarnado.

Día 21.—Miércoles.—El Santo Profeta Jonás; San Pánfilo, mártir; Santa Ifigenia, virgen, y San Mateo, Apóstol y Evangelista, de quien se reza con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Día 22.—Jueves.—San Mauri-

cio y sus Santos compañeros mártires; Santa Salaberga, abadesa; Santa Irais, virgen y mártir, y San Emeriano, Obispo y mártir.

El rezo es de la Impresión de las llagas á San Francisco, con rito doble y color blanco.

Día 23.—*Viernes.*—Santa Tecla, virgen y mártir; San Paterno, Obispo y mártir; San Constancio, Sacristan, y San Lino, Papa y mártir, de quien es el rezo con rito semidoble y color encarnado.

Día 24.—*Sábado.*—San Germano, abad; San Gerardo, Obispo y mártir, y San Rústico, Obispo y confesor.

El rezo es de la Festividad de la Bienaventurada Virgen María de la Merced, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 18.—*Catedral.*—A las nueve misa conventual y homilia, que predicará el Canónigo señor Campoamor.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Capilla de la Cruz.—Comienza el septenario á los dolores glo-

riosos de Nuestra Señora. Todos los días á las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto. Por la tarde á las cinco corona dolorosa, septenario, letanía cantada y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Fiesta á Nuestra Señora de las Angustias. A las diez y media misa solemne y sermón que pronunciará el R. P. Fr. Lucas González, superior del convento de San Esteban. A las seis de la tarde será la reserva.

Día 19.—*Capilla de la Cruz.*—Continúa el septenario anunciado.

Día 20.—*Capilla de la Cruz.*—Siguen los mismos cultos.

Día 21.—*Capilla de la Cruz.*—Continúa el septenario anunciado.

Día 22.—*Capilla de la Cruz.*—Prosiguen los mismos cultos.

Día 23.—*Capilla de la Cruz.*—Continúan los cultos anunciados.

Día 24.—*Capilla de la Cruz.*—Termina el septenario de los dolores.

LA ÚLTIMA OBRA DE UN OBSCURANTISTA

LA prensa impía, después de agotar todos los dicterios del Diccionario contra el clero, suele llenar mucho la boca (digo las columnas de sus mal aderezados *embutidos* ó periódicos) llamándolo á gañote tendido *retrógrado* (?), *obscurantista* (?) y otras lindezas del mismo jaez.

Poco importa. No saben los tales papeles si el clero es ó no instruído en las ciencias eclesiásticas, porque éstas no las conocen los modernos sabios ni aun por el forro; pero censuran á los sacerdotes porque no saben ciencias naturales, físico-químicas y matemáticas; porque ignoran la medicina; desconocen el derecho civil; todas las lenguas europeas, y hasta la veterinaria y zoología.

No sé quién ha metido en la cabeza á ciertas gentes que el sacerdote, por ser tal, haya de poseer conocimientos enciclopédicos, so pena de saberlo todo como ciertos periodistas que se han bebido *torrentes de ciencia*... ¿dónde creerán ustedes?.... en la mesa de cualquier cafetucho, inspirados por los vapores del champagne ó el jamaica. ¡Qué cosas se le ocurren á la prensa impía!

Pero, en fin, para que vean que también los curas saben esas tan decantadas ciencias, les recomendamos que lean el último libro que acaba de publicar el sacerdote católico, Canónigo de la Catedral salmantina, Dr. D. Juan Manuel Bellido Carbayo, y se convencerán de lo que sabe un cura de ciencias físicas.

La obra de dicho Canónigo es un tratado completo de Física empírico-matemática. Nada falta allí de cuanto la ciencia ha dicho, pudiendo afirmarse que en sus páginas ha consignado el Sr. Bellido la *última palabra* que la Física ha pronunciado hasta el presente.

Las teorías tan debatidas por los hombres de ciencia acerca de la inercia del calórico, de la luz y otras, las trata el Sr. Bellido con claridad suma, empleando argumentos de una lógica inflexible en pro de su opinión.

En este libro encontrará el profesor materiales abundantísimos para la explicación de la asignatura, y el discípulo una mina de conocimientos que le permitan no sólo entrever desde los umbrales el grandioso edificio de la

ciencia, sino penetrar muy de lleno en tan soberbio alcázar.

Del método para llevar á la juventud estudiosa á tan laudable fin, sólo diremos que, á nuestro pobre juicio, el empleado por el sabio catedrático de Física del Seminario central de Salamanca, es el más apropiado, como hijo de un largo estudio y de la experiencia que ha conseguido en diez y seis años que lleva explicando citada asignatura.

Pero lo que más nos encanta, entre lo mucho digno de admirarse en el libro en que nos ocupamos, es la atmósfera, por decirlo así, en que desarrolla su tratado, saturada de esa fe católica que tiene profundas raíces en el alma el señor Bellido; siendo notabilísimos los razonamientos filosóficos empleados en algunos capítulos para desbaratar con valiente maestría ciertas doctrinas de sabor más ó menos heterodoxo.

Finalmente; el libro del prebendado salmantino supone profundísimos conocimientos, no sólo en la ciencia física en sí misma, sino en su desarrollo durante los siglos, haciendo bellísimas digresiones históricas acerca del descubrimiento de los fenómenos y leyes naturales de la materia.

Aconsejamos, pues, á los que tratan al clero de obscurantista la lectura de este libro, en la seguridad de que, mohinos y cabizbajos, prorrumpirán, mal que les pese, al leer los primeros capítulos, en esta frase: *No es tan ignorante el clero como pensábamos.*

X. Z.



EL DIOS DE LOS ATEOS

(HISTÓRICO)

LAS malas ideas mamadas en la niñez, ejercen casi siempre en el destino del hombre desastrosa influencia.

Hé aquí una historia que confirma tan triste verdad.

Cierto día del mes de Mayo de 1854, un joven subteniente de lanceros, de paso en Nancy, entraba con la boleta de alojamiento en la modesta casa de un jornalero. Fué recibido como se recibe siempre en Lorena á todo el que lleva uniforme, y por la noche era ya de la familia.

Había un enjambre de pequeñuelos, á quienes la novedad había puesto de buen humor; daban vueltas en derredor suyo, jugaban con sus espuelas y entre dos ó tres arrastraban el sable del *señor soldado*.

Uno de ellos, encantador chiquillo de cinco años, llamaba la atención por su fisonomía abierta y sus continuas travesuras. Era blanco y sonrosado, y los bucles de cabellos de oro que caían sobre su hermosa frente, le daban el aspecto de un ángel. Se llamaba Gustavo B.

El militar le puso sobre sus rodillas, y después de jugar un rato con él, comenzó á hacerle preguntas á las que el niño contestaba siempre con inteligencia superior á su edad.

—Y bien, amigo Gustavo—le dijo al fin,— puesto que eres tan sabio, veamos: ¿quién es Dios?

—Dios—respondió el niño sin vacilar un momento,— Dios es el dinero.

—¿Y quieres decirme quién te ha enseñado eso, señor filósofo?

—¿Quién?... ¡Pues, mi abuela! Porque me dice que con dinero tendría hermosos trajes, estaría lleno de juguetes y cuando sea hombre podría tener coches y todo lo que quisiera.

Y el niño, advirtiendo que los ojos del militar no tenían para él la misma indulgencia que al principio, saltó vivamente al suelo y fué á refugiarse en el regazo de su abuela, que le recibió con una caricia, mientras él miraba de reojo al oficial.

Este quedó desagradablemente impresionado y partió al día siguiente, llevando grabado en su imaginación, con el recuerdo de esta escena, el nombre de Gustavo B.

Después el alférez viajó mucho, llegó á capitán, observó y se vió obligado á reconocer que el Dios de Gustavo es el dios del día; el dios al cual muchos sacrifican voluntariamente su reputación, su salud y hasta su conciencia. Nada cuesta alcanzar el favor de esta divinidad; pero como el camino que honradamente puede conducir á la fortuna es muy penoso, muy largo, los impacientes cortan por lo más breve; toman resueltamente la senda; van siempre derechos atravesando por la propiedad de los demás, escalando muros y forzando cerraduras; se hacen asesinos y parricidas, y entonces la fortuna se les presenta bajo la figura de dos gendarmes, que los arrastra á la cárcel, á un presidio ó al cadalso. Este es el destino de los devotos del dinero.

Como *La Gaceta de los Tribunales* da todos los días por menores de esos sacrificios vergonzosos y muchas veces sangrientos, siempre que el bravo oficial tenía ocasión de leer esos anales del crimen, se apresuraba á mirar si su *pequeño Gustavo* era el héroe del drama, y cuando no en-

contraba su nombre, con un suspiro de satisfacción decía:

—¡Vamos, *todavía* no es él!..

Pero un día, en 1872, encontró á uno de sus antiguos compañeros de filas, que mientras el ejército arrancaba á París de manos de las hordas de la *Commune*, había tenido el triste honor de presidir un Consejo de guerra y hacer pasar por las armas á doscientos de esos miserables... Le enseñó la lista de los fusilados..... ¡Y Gustavo era uno de ellos!

Entonces puso el dedo sobre su nombre, y volviéndose hacia su amigo:

—¿Lo habéis visto?—le preguntó.

—¡Ya lo creo!.... Era el pillastre mayor que he conocido en mi vida.

—Era rubio, ¿no es verdad?

—Rojo, queréis decir... Fué cogido en la calle Rívoli con una antorcha en la mano, ocupado en pegar fuego en el Ministerio de Hacienda; y conducido al Luxemburgo, se presentó delante de nosotros, con el traje roto y manchado, la voz ronca, los ojos inyectados de sangre, la boca arrojando espuma, afectando el más repugnante cinismo... Su causa no podía ser larga, y diez minutos más tarde estaba delante del pelotón, vomitando injurias é insultando á todos, con gran dolor del pobre sacerdote que le había acompañado para salvar su alma en el último momento. Su compañero de suplicio, antiguo marino que en un momento de locura se había juntado con aquellos furiosos, pero que quería morir con la confesión de las culpas, le decía:

—Vamos á *largarnos* hacia la eternidad, camarada, vamos á dar *el gran paso*; escucha á ese buen sacerdote y haz como yo: toma un *billete de arrepentimiento*, ya que por desgracia no podemos presentar un *certificado de buena conducta* á Dios...

—¡Dios!—aulló Gustavo B...—Dios es el din...

Y doce balas de fusil, destrozándole el pecho, clavaron en sus labios esta última blasfemia.

S. C. DE V.

LA CIEGA

¡Qué ciego es el mundo, madre!
¡Qué ciegos los hombres son!
Piensan, madre, que no existe
Más luz que la luz del sol.

Cuando cruzo los paseos,
Cuando por las calles voy,
Todas las gentes me miran
Y me tienen compasión.

Y oigo que hombres y mujeres
Murmuran á media voz:

—«¡Pobre ciega! ¡pobre ciega,
Que no ve la luz del sol!»

Cristo es mi luz; es el día
Cuyo brillante arrebol
No se apaga de la noche
En el sombrío crespón.

Yo veo la luz divina
Y su eterno resplandor;
Mis ojos, madre, son ciegos,
Pero mi espíritu no.

Tal vez por eso no hiere
El mundo mi corazón
Cuando dice:—«¡Pobre ciega,
Que no ve la luz del sol!»

Hay muchos que ven el cielo,
El transparente color
De las nubes, de los mares
La perpetua agitación.

Mas cuyos ojos no alcanzan
A descubrir al Señor,
Que tiene á leyes eternas
Sujeta la creación.

No veo lo que ellos ven,
Ni ellos lo que veo yo:
Ellos ven la luz del mundo,
Yo veo la luz de Dios.

Y siempre que ellos murmuran:
—«¡Pobre ciega!»—digo yo:
«¡Pobres ciegos, que no ven
Mas luz que la luz del sol!»—

X.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontifice. — Su Santidad el Papa Leon XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

Un artesano santo.—Mons. Vicente Sardi, Misionero apostólico, acaba de publicar en italiano una *Historia de un artesano, vida del venerable Nuncio Sulpicio*, libro que parece venido providencialmente para que en él se estudie la solución cristiana del problema que trae conmovidos los ánimos de todos.

El protestantismo en Roma.—Declara una junta de ministros protestantes que ha visitado á Roma: 1.º Que el pueblo italiano rechaza la propaganda protestante. 2.º Que por lo tanto los ministros evangélicos no tienen autoridad é influencia alguna. 3.º Que las nueve décimas partes de las llamadas conversiones, son únicamente especulaciones financieras.

El centenario de Palestrina.—El Cardenal Bianchi y el alcalde de Palestrina se han puesto al frente de la comisión encargada de organizar la celebración del tercer centenario de Palestrina, el príncipe de la música, según le llaman. El proyecto es de elevar un monumento al famoso músico, terminar la decoración del ábside de la Catedral de Palestrina, donde recibió el bautismo y recogió sus primeros triunfos, y celebrar grandes fiestas musicales en Roma y Palestrina.

El General de los jesuitas.—Leemos en un periódico:

«La elección del General de los jesuitas se verificará en Mónaco por los 80 Padres que tienen voto en este Capítulo. Dícese que el Padre Martín tiene menos probabilidades que antes de resultar elegido, inclinándose las probabilidades á un jesuita belga y á otro suizo, para no excitar, según se cree, las susceptibilidades internacionales».

Nos alegraremos que no se confirme esta noticia en lo referente á la elección del P. Martín. Otros periódicos han dicho que la elección será en Inglaterra.

Proceso de canonización.—Se ha comenzado el proceso de canonización del beato Pompilio Pirrotti, de las Escuelas Pías.

Piadosa peregrinación.—Estos días se dirige á Loreto una peregrinación de 5.000 individuos procedentes de Milán, Verona, Módena, Turín y Udino.

Otra Encíclica.—Se ha publicado una Encíclica de Su Santidad, relativa á la devoción del Rosario, y haciendo algunas indicaciones acerca del jubileo episcopal que ha de celebrarse el año próximo.

Declaración importante.—M. Julio Simón, en su *Petit Journal*, ante las funestas estadísticas de la disminución de matrimonios y de familias en Francia, pide que se vuelva á la moral, que no es la de las sugerencias hipnóticas, adulterios y asesinatos, y dice que sólo la fe salva las naciones.

El comercio de esclavos.—Por cartas del capitán Jacques, publicadas en el *Correo de Bruselas*, se sabe que continúan su horrible comercio los mercaderes de esclavos, sobre todo en la región que se extiende entre Lualaba y el Tanganika. En cuatro meses, de la tribu de los wabembes, han robado más de 10.000 individuos, y la expedición antiesclavista pide refuerzos para oponerse á sus fechorías.

La teología protestante.—*La Reforme* traza el siguiente

cuadro de la vida que llevan los teólogos de las universidades protestantes: «Los teólogos, dice, aprenden en la Universidad á compaginar el estudio de la teología con el culto á Baco y á Venus, siendo el estudio actual de la teología la mayor de las hipocresías, y consiguiendo tan sólo que los fieles crean que los pastores abrazan ese estado, no por vocación, sino por mero lucro.

»El estudio de la teología, tal como se practica, es una ofensa al cristianismo, y si así se prepara la juventud á la vida pastoral, si basta vestirse de negro para cubrirlo todo, dirán los fieles con razón: «¿Es esa la preparación á la vida futura?»

Música religiosa.—Se ha abierto en Fiésole una escuela de canto gregoriano, protegida por los Rvdos. PP. Jesuitas, y dirigida por el P. Santi, conocido así por obras musicales como por otras literarias. En la fiesta de San Joaquín, celebrada en la Catedral, han dado ya pruebas los alumnos de lo que aprovechan en tal enseñanza.

Nuevo atentado.—Los italianísimos se proponen insultar de nuevo al Papa este año el día 20 del actual, aniversario de la *Porta Pia*, erigiendo una estatua á otro fraile apóstata Fra Paolo Sarpi, pájaro de la misma calaña que el tristemente célebre Giordano Bruno.

Los católicos no podemos dejar sin protesta estos insultos al Pontificado y á la Iglesia, cuyo Jefe supremo devora grandes amarguras en su prisión del Vaticano.

¡Pobres enfermos!—El Sr. Colucci, administrador general de los hospitales de Roma, ha decretado que los religiosos que en ellos sirven á los enfermos, abandonen sus cargos desde el 10 del corriente Septiembre, para ser reemplazados por empleados seculares. Por otro decreto ha dispuesto que las cantidades legadas en testamento para el socorro ó dotes de doncellas pobres, se repartan mediante sorteos especiales. Ambas medidas forman parte de un plan general de beneficencia, propio de la escuela de los sectarios.

Más sobre las lágrimas de la Virgen.—Acerca de este milagroso suceso, añade á lo dicho en el anterior número, *L'Unitá* de Turín:

«El martes pasado, dice un redactor de dicho periódico, comisionado para certificar la realidad del suceso, fui á la capilla, y me acerqué al cuadro de la Virgen. Apenas fijé en él la vista, un grito de asombro de los circunstantes resonó en mis oídos. Y vi distintamente

DEPOSITO LEGAL

levantarse la pupila del ojo izquierdo, desaparecer toda bajo el párpado superior y volver á su primera posición, después de hacer un movimiento lento de derecha á izquierda. Este fenómeno duró dos horas con intervalos de inmovilidad. Todos ven lo mismo, y dicen que se han obtenido muchos favores de curaciones de la Virgen. Un sordo-mudo de nacimiento habla hoy perfectamente. Las lágrimas de la celestial Señora siempre han sido motivadas por los pecados de los pueblos, y muchas veces anuncian espantosos castigos. Da qué pensar que este milagro coincida con la aparición del cólera, que tantas víctimas está causando en Europa, Asia y Africa. ¡Pidamos misericordia, y roguemos á la Santísima Virgen se apiade del mundo!»

Las Diócesis de España

Exposición Histórico-Europea.—Según comunica el embajador de Europa cerca de Su Santidad Leon XIII al señor presidente del Consejo de ministros, el Padre Santo ha concedido dispensa de residencia á los capitulares que vengán á Madrid conduciendo objetos á la Exposición histórico-europea por encargo y en representación de sus cabildos respectivos.

Estátua en honor de Cisneros.—El Rvdo. P. Lecanda, de la Congregación del Oratorio, ha iniciado la idea de erigir una estatua al inmortal Jiménez de Cisneros, la más saliente figura de nuestra historia patria, por medio de una subscripción que no excediera de 25 céntimos abierta entre el clero, la milicia y el profesorado y alumnos de nuestras universidades.

El pensamiento nos parece laudabilísimo. En esta patria en que se levantan estatuas á hombres que no sólo no dieron gloria á España, sino que quizá la empobrecieron y vilipendiaron, justo es erigir un monumento al gran hombre de Estado, cuyo solo nombre inmortaliza á una nación.

¿Milagro?—Al abrir el sepulcro de la fundadora de las Hermanas de la Consolación en Tortosa, sor María Rosa Molas, fallecida en el año 76, para dar cristiana sepultura á otra hermana de la misma Congregación, se ha encontrado casi incorrupto el cadáver. Varias religiosas quisieron tocar pañitos y estampas á su rostro, observando entonces uno de los circunstantes llamado Buenaventura Cardona, que del ojo izquierdo de dicho cadáver salía sangre viva. Lo dijeron á las Hermanas y demás presentes, y

éstas precipitáronse á tocar la sangre con estampas y lienzos. Lipiáronle el rostro, y notaron que cuanto más se frotaba la frente, más se enrojecía y se ponía suave.

Ya muy entrada la noche, retiráronse todos, después de encerrados de nuevo en el mismo nicho los restos de sor María Rosa Molas. Recogidos todos los lienzos y estampas, fueron llevados al Noviciado por sor Providencia.

Este hecho divulgóse en seguida por todo el arrabal, y, como es natural, dióse de él cuenta al Excmo. Sr. Obispo, quien dispuso en seguida que las Hermanas guardaran cuidadosamente todos los lienzos y estampas teñidos de sangre.

S a l a m a n c a

Le felicitamos cordialmente.—El Director, redactores y lectores de LA SEMANA CATÓLICA felicitan con todo respeto y filial cariño al Excmo. señor Obispo en el día de su santo.

Quiera el Señor, por intercesión de Santo Tomás de Villanueva, colmar á S. E. I. de dones del cielo y le conceda larga vida, si conviene, para bien de la Iglesia.

Cultos en Peñaranda.—Cumpliendo con lo que dispone uno de los artículos del Reglamento, la Asociación de señoras titulada *La Caridad*, celebrará mañana su anual fiesta religiosa con misa solemne á las nueve, estando patente el Santísimo Sacramento, y sermón, que predicará don Gabino Usallan, Coadjutor de la parroquia de dicha villa.

El Excmo. Sr. Obispo.—El miércoles regresó á esta capital felizmente después de girar la pastoral visita por algunos pueblos de la Sierra de Francia.

Su Excelencia Ilustrísima salió el mismo día para Bilbao, en donde predicará mañana, 18 del corriente, volviendo después á esta ciudad para celebrar órdenes generales en las tómporas de San Mateo.

A los seminaristas.—En el sitio de costumbre se ha fijado en el Seminario conciliar el siguiente aviso:

«*Curso académico de 1892 á 93.*—Los días designados para la entrada en este Seminario central de los alumnos diocesanos, son: el 28 para los Gramáticos y Retóricos; el 29 para los Filósofos, y el 30 para los Teólogos y Canonistas.

Los alumnos extradiocesanos podrán venir cualquiera de los tres días señalados, con tal que el día 30 duerman ya en el Seminario».

Sesión literaria.—Resultó brillantísima la celebrada el día 10 en el Paraninfo de la Universidad.

Dió comienzo por el discurso del anciano y sabio Lectoral de la Santa Basílica Catedral Dr. D. Alejandro de la Torre, leído por el Canónigo Magistral de la misma iglesia Dr. D. Francisco Jarrín Moro. Dicho discurso fué escuchado con vivo interés, mereciendo varias veces prolongados aplausos aquellos períodos de prosa vigorosa y delicada, salpicada de inimitables metáforas. El pensamiento desenvuelto por el Sr. Torre-Vélez, no podía ser más simpático y entusiasta para el católico español. «Capo á España en los destinos de la Providencia la suerte de favorecer al insigne marino Cristóbal Colón, porque sólo España estaba en condiciones para esta gloriosa empresa, siendo la primera nación del mundo. Sólo España era digna de intervenir, como portaestandarte de tanta gloria, en un suceso, el más grande, después de la Redención, que han conocido los siglos. Y Salamanca jugó un papel muy importante en esta colosal empresa, llevada á cabo por el inmortal genio de Colón.»

Terminada la lectura de este precioso discurso, se leyeron también sentidas poesías de D. Esteban Fernández, D. Cándido Rodríguez Pinilla, D. José López Alonso y don Arturo Núñez, finalizando tan brillante acto literario con un bien pensado discurso del Excmo. Sr. Rector de la Universidad D. Mamés Esperabé Lozano.

La orquesta que dirige el Sr. Piñuela amenizó los intermedios.

Grado de Doctor.—Lo ha recibido en la Facultad de Sagrada Teología el joven asturiano D. Luciano García.

Limosna.—Una persona caritativa ha donado para el asilo de niños pobres establecido en la casa denominada de Santa Teresa, la cantidad de 50 pesetas. Dios se lo premie.

Necrología.—Ha fallecido en su pueblo natal una her-

mana del Sr. Chantre de esta Santa Basílica Catedral don Juan Antonio Vicente Bajo.

Acompañamos á dicho señor en su justo sentimiento y pedimos á nuestros lectores una oración para el alma de la finada.

Fiesta religiosa.—Fué muy solemne la celebrada el jueves en la iglesia de San Millan, hoy capilla de las Siervas de María. Estos cultos, de los que no pudimos dar cuenta á nuestros lectores en el anterior número por no haber recibido á tiempo el cartel-invitación, han resultado brillantísimos, tanto por el gusto con que estaba adornado el templo, cuanto por la parte musical y el orador que ocupó la sagrada cátedra, Dr. D. Manuel Prieto, quien en un bellísimo discurso ensalzó las glorias de la Santísima Virgen, en honor de la cual tenía lugar la fiesta. La orquesta fué dirigida por el tenor de capilla de la Catedral Sr. Corvo.

Las oposiciones á la canongía.—Por enfermedad del señor Chantre de esta Catedral nombrado juez de dichas oposiciones, no han podido tener lugar como habíamos anunciado, en la presente semana.

Darán comienzo seguramente el martes próximo.

Regalo á nuestros subscriptores.—Hoy repartimos entre nuestros favorecedores un folleto que contiene los notables artículos publicados por el Excmo. Sr. Obispo en *La Ciudad de Dios* acerca de la Dotación de Culto y Clero, en la seguridad que será muy del agrado de todos su lectura.

Las honras fúnebres por el alma de Colón.—Con la solemnidad que pedía tan religioso acto se celebraron ayer las honras fúnebres por el alma del insigne navegante Cristóbal Colón. Las autoridades y corporaciones invitadas ocupaban elegantes bancos de terciopelo en la capilla Mayor del grandioso templo de San Esteban, cuya anchurosa nave estaba llena de fieles. En el centro se levantaba severo y elegante catafalco.

Dió comienzo por el Invitatorio de Difuntos del inmortal Doyagüe, siguiendo la pausada salmodia. El segundo salmo del oficio *Domine ne in furore tuo*, compuesto á gran orquesta para estos funerales por el simpático organista de la Catedral D. Miguel Arnáudas, fué muy bien interpretado por los músicos, en cuyos semblantes se reflejaba el

entusiasmo por la composición citada. Y dicho sea en honor de la verdad, no nos extraña. La pieza musical á que nos referimos merece los mayores elogios. ¡Qué introducción; qué solo de trompa; qué recitado de bajo y qué final! El Sr. Arnáudas puede estar orgulloso, si es que orgullo cabe en las almas de su temple, del triunfo obtenido ayer. Advirtiéndolo que tan bella pieza musical, saturada de armonía y respirando espíritu religioso, la ha compuesto dicho señor en solos tres días. Las lecciones fueron de Calahorra y la misa de Doyagüe.

Terminado el santo sacrificio, subió al púlpito el notable orador de la orden dominicana, Rvdo. P. Paulino Alvarez, quien sobre las palabras del Apocalipsis: *Vidi angelum descendentem de coelo habentem clavem abyssi et catenam magnam in manu sua*, pronunció una bellísima oración fúnebre, salpicada de brillantes figuras, en la que demostró que el gran almirante Colón fué un ángel redentor para la América, teniendo en su mano la llave del Nuevo Mundo y uniéndolo por medio de grandiosa cadena al antiguo continente con las Indias. Encomió en elocuentes frases las virtudes del insigne marino y la grandeza de aquella España envidia de todas las naciones.

Al final se cantó un responso de Nadal.

Retractación.—Un matrimonio de cierto pueblo de la Sierra, que había apostatado públicamente, hizo solemne retractación ante el Excmo. Sr. Obispo, revestido con ornamentos pontificales, el día 8 del corriente, en el célebre santuario de la Peña de Francia.

El acto fué en extremo conmovedor.

Limosna.—Con motivo de celebrarse mañana la festividad de Santo Tomás de Villanueva y ser los días del Excelentísimo Sr. Obispo, por la mayordomía de S. E. I. se han distribuido entre los pobres de Salamanca más de setecientos panes.

Cultos en Santo Domingo.—Mañana, domingo, á las seis y media, será la misa de comunión para los hermanos y hermanas de la T. O. de Santo Domingo.

Por la tarde á las cuatro y media exposición, rosario, meditación y reserva.

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.